
問８　自由意見

NO 地区名 意見の内容

1 山内西・中央・南
議会側で回答しすぎだと思います。意見を持ち帰ることでよいのではないでしょ
うか。議員の皆さんが難儀だと思います。

2 山内西・中央・南 １人の意見は短めに。

3 山内西・中央・南 難しい話が多かった。

4 山内西・中央・南 １人の発言を２分以内にとどめてもらいたい。

5 山内西・中央・南 目線を落として話をしたらどうでしょうか？

6 大沢 司会者の進行が良く、議員さんが話しやすいように思えた。

7 大沢
大沢地区で開催しているのだから、大沢の人が多いのが予想できると思う。それ
ぞれの議員さんが、大沢や雄物川地区をどう思っているか、また、どのように希
望像をえがいているか、ぜひうかがいたかった。

8 大沢
その時の問題になっている事などを詳しく説明してほしい。今後も報告会・意見
交換会を続けてもらいたい。

9 大沢 今後も続けてもらいたい。

10 大沢
市議の方の説明がとてもわかり易かったです。今後、市民の方が発言できる場を
もっと設け、若い人にも参加しやすいような体制をつくることで、今後市に残る
若い人も増えるのではないかと考えました。ありがとうございました。

11 大沢 地元のテーマも最初から設定されても良いのではないでしょうか。

12 金沢

大変わかりやすい報告会だったと思います。
次回からも議題を決めて報告会をしてもらえればうれしいです。その月の議会で
特に注目を集めた議案について、議会のほうで選択してもらったほうが進行がス
ムーズになると思われます。

13 金沢 初めて参加させていただきました。文書で読むより直接聞いた方が理解できた。

14 金沢
とても良い交換会だが、もう少し時間をゆっくり設定して、話し合いにした方が
よいと思う。結論が出ないで終わってしまう。

15 金沢 初めて出席しましたが大変勉強になりました。

16 金沢
意見交換会での意見に対して、答弁が長すぎます。地元の声を市政に届けるのも
簡潔にスムーズに進めてもらいたい。

17 金沢 議会報でわからない点も理解できました。

18 金沢 アリーナ賛成

19 浅舞街部・北部 説明会形式感が強い。もう少し市民要望もあった方が良い。

20 浅舞街部・北部 これから先のことを議題に出すべき。

21 浅舞街部・北部

年齢の高い人しか参加していなかったのが残念。横手市の次代を担う若者10代、
20代、30代に参加してもらえるような運営をしていただきたいと思います。例え
ば、中学校・高校に訪問して「議会報告会・意見交換会」を行うなど。議会報告
会を５回実施していても出席する人はいつも同じなのではないでしょうか？
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22 浅舞街部・北部

今回は２点に絞って（重要案件）議会から説明があったので良かったと思う。次
回も重要な項目に絞って説明していただきたいと思います。折角の機会ですの
で、もっと多くの市民が参加できる方策を考えていただきたいと思います。この
議会報告会は毎年行ってもらいたいと思います。

23 浅舞街部・北部
空家、校舎等の解体もいいですが、まだまだこれから利用価値が出てくると思い
ますので、あせる事はないと考えます。

24 浅舞街部・北部
若い世代への情報発信をしていない。10代の多くは受動的であるのだから、高校
生等への意見を求めるべき。また、横手市を盛り上げようという活動をしている
人々もいるのだから、議会等々も能動的にそういった人々と関わっていくべき。

25 浅舞街部・北部

アリーナの件、決まってしまったことを細々と話し合ってもどうにもならないの
ではないか。市議（反対）の話だけで、市からの意見は書かれているが、聞いて
いないので判らない。今日は議会報告会なのでこの様なことか。一方的に感じ
た。アリーナについては私も反対ですが。

26 浅舞街部・北部
市民の意見を直接聞いていただくことは大事と思います。今後も宜しくお願いし
ます。

27 浅舞街部・北部
今後、横手市は活性化のため何が必要なのか。どうするのか？　道路、秋田道で
すが北上西まで２車線化は？（冬あぶない）

28 浅舞街部・北部
議員は地域の代表、声の集約者、ジャーナリストよろしく。個人の見解で議案を
押し曲げてほしくない。

29 浅舞街部・北部 本会議の質疑の模様を動画でリプレイしたらどうでしょうか？

30 浅舞街部・北部
参加できる市民の方の増やすことを検討する。テーマがあれば意見が出やすいの
ではないか。

31 横手西

・アリーナは横手市（県内２番の市）に必要だと考える。現在より将来を考え
て、市の発展のためにアリーナが出来ることにより、更に発展にすることは間違
いないだろう。文化的な建築物は是非必要ではないか。人間が集まらない場所は
発展しないだろう。視野をもっと広めていくことを今の議員に強く望むしだいで
す。財政も大切ですが、それをプラスに向けていこうとする考えが最も大切なこ
とです。アリーナを建設することには賛成します。もっと言うならば、市民全体
の意見を聞いてから議会を開催すべきだったのでは。経済面に強くこだわってい
る感がする。市民の教養を高める施設は必要でしょう。この機会に活かしてほし
い。
・よこて農業創生大学は一部のことで市全体のものではない。特に経済的に問題
がするのに農業者だけの問題でしょう。強く反対します。アリーナ建設は是非実
行して下さい。強く促します。

32 横手西 多数の方からいろいろな意見を聞くことができて大変参考になった。

33 横手西

議会報告会に初めて参加させてもらいましたが、アリーナの件ですが、今まで利
用した会館とかは利用するに十分ではなかったのでしょうか？市民会館しか利用
したことがなかったのですが、建物も十分に利用できていると思いますが、音響
とかは悪いと思っています。
皆さんの意見、それに対する答弁を聞き、初めての参加でしたが、大変参考にな
りました。今までは議会等について他人事のように思っていました。

34 横手西

大雄公社の件、1,500万円近い赤字を出して売却した。これは市民の税金を使った
ことになるので、事実経過を市民に説明されたい。責任の取り方も併せて具体的
に願いたい。Youtubeで中継録画を全て見ているが、いまいちわからないので、必
ずお願いしたい。
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35 横手西

・横手の民間と官と給料の差
・若者が住みやすい街づくりとは。なぜ未婚者が多いのか。収入が少ないのでは。
・子どもを育てても地元に残れない原因は。
・どうしたら人口減にストップをかけられるか。一番大事なことと思います。
・高卒者の地元就職をもっと増加できないか。

36 横手西
ご多忙中とは思いますが、浅くても良いので沢山勉強してください。横手市全体
を見渡してください、市民との意見交換はとても大切と感じます。

37 横手西
施設の老朽化が進んでいるのなら、中途半端な物が何個もあるよりは、夢のある
大きな物を1つにしぼってもいいのでは？子どもの夢が何もないのはかわいそう。

38 横手西
横手アリーナ構想計画はぜひ進めてもらいたい。アスリートなどいっぱい見て小
中高生などためになると思います。

39 横手西
若い人も含めて、もう少し多くの市民が参加する仕組み作り。開始時間をもう少
し早めて時間を確保する。

40 横手西
議員のお話が直接聞けてとてもよかったと思います。年に２回は開催していただ
きたいと思います。

41 横手西 最低年２回以上開催。日曜日と日中の開催を検討しては？

42 阿気・田根森

出席者の顔触れはほとんど集落の会長（地区会議のメンバー）であり、やむを得
ず（立場上）出席しているようです。もっと一般市民が参加できるよう工夫すべ
きと思います。（具体的な方策は考えておりません）無責任な意見で申し訳あり
ません。また、お茶を出してもらいたい。（小さいペットボトルで可）

43 阿気・田根森 音声が悪い。

44 阿気・田根森 またやってください。

45 阿気・田根森 議会だよりで見るより現実的でよい。

46 阿気・田根森 もっと人数が集まればと思いました。

47 阿気・田根森 結果的にわかったが、わかりにくい説明だ。ＦＭは何の略か？

48 阿気・田根森 報告はできるだけ簡単に！よかった。

49 阿気・田根森 横手市を発展させることを共通認識として報告会を続けてほしい。

50 山内北
報告会お疲れ様でした。なかなか人前での質問は勇気がいりますのでできません
でしたが、議員さんたちの報告会は今後もぜひ行って下さい。議員さんたちの話
が聞けて良かったです。

51 山内北 今年初めて参加しました。大変良かったと思う。

52 山内北 なごやかで良かった。

53 山内北
市と議会の現状を知ることができる大変良い場であると思った。もっとたくさん
の方に参加してほしい。

54 吉田 参加者増の方策検討（地区会議の考えもあるだろうが）
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55 吉田
開催時間をもう少し検討した方がいいと思います。市議と直接意見交換が出来る
とても良い企画だと思いますので、多くの市民が参加できるように工夫するべき
と思います。

56 吉田 議会報告会は継続したほうがよい。

57 吉田
今回は「ダメ」なことだけだったが、こうしたこともありますよと言ったことの
話をしてもらいたかった。

58 さかえ

◎アリーナ建設に賛成
①文化施設は幼児から高齢者まで利用可能　②現在の文化施設は古くなり現在と
しては小規模である。　③多用途の利用が出来る。　④人が集まり、市が発展す
るし、収入もある。　⑤県全体を考えてもると、第二の市として大規模な施設は
必要である。　⑥全県から又は他県からも足を運ぶし、誇りである。　⑦広い視
野にたち、横手市アリーナ是非建設してほしい。必ず実現することを期待する。
⑧この機会を逃しては、またの機会があるのか。おそらくないだろう。　⑨よこ
て農業創生大学たるもの必要ない。市民は理解していない。　⑩議会を開催する
前に市民に対して説明、理解を図るべきである。　⑪（議員に対して）感情的に
なってはならない。市民の立場になって考えてほしい。　⑫横手市には大人の娯
楽施設としてパチンコ、競馬はあるが、幼児から高齢者まで集まる施設、アリー
ナは言うまでもなく是非建設すべきである。　⑬経済的な問題ではなく、アリー
ナは金より価値がある。

59 さかえ
緊急のため災害時、老人がイベントなど集合するものがほしい。現在の市民会館
は場所的にも駐車場も少ないし、のど自慢のひとつも収容人数がないためできま
せん。アリーナが必要かと思いました。残念です。

60 さかえ
今回は各種の発言が活発だったので大変良かったです。私たちの意見が反映され
ますよう切にお願い致します。身近な市議会議員が一番大事だと思います。

61 さかえ 栄地区は活発な意見が出てよかったです。

62 さかえ 議会報告会に市の関係者も参加させた方が良い。

63 さかえ いろいろな意見が出され、大変活発な会だった。今後もぜひ継続してほしい。

64 さかえ 回数を増やしてほしい。

65 さかえ 報告会を継続して下さい。

66 さかえ 若者の定住、育成について。多数の意見があり大変良かった。

67 保呂羽
参加者の中に自分中心でいつまでもマイクを離さない人がいてご迷惑をおかけし
ました。ＦＭ計画などいろいろ聞けてよかった。（閉校校舎の活用計画、温泉、
病院の今後のあり様など）

68 三重

市民の就労に対する要望についてお願いしようと思って来ましたが、２分間の説
明とするように制約があるので止めました。次回にお願いしようと思います。2分
間の制限をはずして欲しい。せめて５分間（回答を求める内容ではなく、少し説
明させて欲しかったのです）

69 三重
問６と関連しますが、合併とセットの地区会議と地域協議会は定数を設けず、今
回の報告会の様にオープンに質問のやりとりがある様にしてほしいものです。

70 三重
終わったことより先のこと。ＦＭは2年前と何も進んでいない。←市側の説明会は
必須

71 三重 今後も継続して欲しい。
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72 三重
質問者と回答者の生の声が聞けて良かった。他地域から来た人の意見が多すぎ
る。

73 三重 結果報告ばかりではなく、見通しなど将来のことについて語ってほしい。

74 三重
議員さんたちも色々苦労されている姿が見受けられましたが、地元（十文字）の
話が少なかった。

75 三重 特定の参加者に発言を集中させないでほしい。

76 大森・白山・川西

横手アリーナ構想に対しては、若い人たちに夢が与えられとても良い事だと思い
ます。しかし、私は若い人たちが定住できる様な働ける会社があればもっと地域
が活性化していくのではないでしょうか？と思います。また、結婚されない人た
ちが多くなっているのでそういった事の対策もしてほしい。

77 大森・白山・川西
・よこて農業創生大学事業の財源の説明があった方が良かったです。
・発言２分ルールは議会・地区会議双方ともルール遵守していただきたいです。

78 大森・白山・川西

・出席人員が少なくて申し訳ないような気がしました。
・実施の仕方（人の集まる内容）をもう少し考える必要があるのでは。一般の人
より、元市役所職員や町内でも上の方ばかりのような気がします。

79 境町 報告が簡潔すぎて内容がよく伝わりませんでした。

80 境町 難儀かけますが、今後も意見交換会をつづけて下さいます様お願い致します。

81 境町 各地域でも多くの参加者を募る工夫をする。

82 境町
せっかくの機会、多くの声、人が欲しかったです。これからも近い議員さんで
あって欲しいです。

83 横手南・北

運営について、議員がやる事はいいと思った。テーマについて、参加している人
全員に聞くとか、話させてやったらいいと思った。黙って来て何もしゃべらない
で帰る人もいるし、しゃべりにくい人もいるし、それは仕方ないと思う。議員の
皆さんには、今後もいろんなテーマに取り組んで欲しい。町を大きくする方法を
考えていきましょう!！

84 横手南・北
議会報告の内容を地域によって変えたらいいのでは。横手の街中で大雄の農業大
学の話をしてもらってもあまり関係ないと思われる。

85 横手南・北
今回はあまり支障のない運営だったが、こういう会にはよく日頃からのうっぷん
ばらしに来たのかと思うような市民が出席して、会の雰囲気を壊してしまう例が
みられる。今回のように発言時間をしっかり厳守させることをお願いしたい。

86 横手南・北

・よこてアリーナ建設は是非実行していただきたい。市民全体に（具体的なこと
は意見の内にあるように）使用できる施設である。
・よこて農業創生大学事業は一部の人たちだけであるから現時点では必要ない。
・市長の断念は残念。

87 横手南・北
・当該地区の議員が班構成にいること。
・人数が多く出るようにされているのでよいと思います。
・この場所（かまくら館）は、質問と応答の時間が長すぎた。

88 横手南・北
意見交換会の部分は、意見がある人のみ残る形にすればいいのではないでしょう
か。

89 横手南・北 もう少し小規模の集会、支援会があったらと思います。
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90 横手南・北 出席議員の名簿

91 横手南・北 大きな課題より小さな話題。

92 横手南・北 市民に解るように日程を教えて下さい。

93 横手南・北 若者が帰ってくる活気ある街づくりについて。ありがとうございました。

94 横手南・北 市民の参加者として意見思考が沢山ある事。有意義でした。

95 横手南・北 参加者が増えるよう何か工夫が必要であると思う。

96 横手南・北 意見交換の時間が足りない。

97 横手南・北 また続けてほしい。

98 旭 地域により問題が色々あると思う。それをどの様に意見を聞くかだと思う。

99 旭
焦点をしぼって具体的な議題を提供してくれてよかった。今後もしぼって提案し
てもらいたい。

100 旭 司会も上手であったが、大変有意義な報告会でありました。

101 旭 年２回開催してほしい。

102 旭 今までで一番良い報告会だった。

103 朝倉
図書館の駐車場も狭いし、利用しにくい。鳳中を図書館として利用するのはどう
でしょうか？　市役所も月１で土曜日やっていると助かります。

104 朝倉
あらかじめ地域会議が出した課題について、議員の方は事前に調べた形跡がない
回答であった。

105 朝倉
集まってもらうことも大切だと思うが、いつでも情報を得られるような仕組みを
考えてみたらどうかと思います。なかなか若い人が足を運んでくれないと思いま
すので。

106 朝倉 市議会議員が市に対しての重要度がどれくらいか？

107 朝倉 初めての参加でしたが、とてもよかったです。またの機会にと思っております。

108 朝倉
参加して良かったです。議員さんの説明もわかりやすく、とても参考になりまし
た。ぜひ続けてお願いします。

109 くろかわ 構想の為の議論をしたかった。

110 くろかわ
議会の立場を守る様だったので、もう少し市全体の立場の説明会であってほし
い。（市も議会も一体となって市政運営をすすめてほしい）

111 くろかわ
市側の議会提案についての報告会ですが、議員提案の案件の紹介、議論もあって
いいのでは？

112
増田・亀田・
西成瀬・狙半内

議会や議員の活動が見えにくいと言うのは、住民の生活の身近にいないと感じる
からだと思います。
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113
増田・亀田・
西成瀬・狙半内

議会としてこの町の将来像をどのようにデザインしてるのか聞きたかったです。

114
増田・亀田・
西成瀬・狙半内

議会報告の内容をもっと詳細に知らせて欲しかったです。そしてもっと沢山の方
に聞いてもらえるように工夫して頂きたいですね!!

115
増田・亀田・
西成瀬・狙半内

昨年も参加しました。十文字駅についての要望がありましたが、今年も再び改築
にむけて希望がありました。ぜひ市民の希望を真剣に審議して頂きたいと思いま
す。せっかくの報告会です。功を奏しますようにお願いいたします。

116
増田・亀田・
西成瀬・狙半内

初めての参加でしたが、勉強になりました。お疲れ様でした。かたぐるしさを感
じなかったのでよかったです。

117
増田・亀田・
西成瀬・狙半内

お茶飲み会希望します！（できれば一方的にならない様にファシリテーターを入
れて希望）

118
増田・亀田・
西成瀬・狙半内

地元選出の議員だけで良いのではないか。是非検討を。夜遅い時間ですので尚更
ですし。他地域の情報は地元議員も共有していると思うので。

119
増田・亀田・
西成瀬・狙半内

予算がかかる事業について説明することは透明性があっていいと思いますので、
今後もよろしくお願いします。

7


